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普陀湾
众创码头日
前发布新一

轮招募令，面向全国公开招募
创业项目。入驻企业可享受租
金减免、创业担保贷款、创业补
贴等优惠政策，还能在三年孵
化期内免年费使用办公场所及
物业费补贴，可谓福利多多。
这样做，也是在孕育创新创业
的动能，为建设现代化新普陀
赢得先机。

未来的发展高度往往取决
于当下的创新活力，创新创业
的火苗在初始阶段难免弱不禁
风。普陀湾众创码头为创业者
提供创业培训、创业导师结对、
金融支持、市场推广、商业模式
指导等全流程服务，在保护创
新创业火苗的同时，不断通过
引才引智做大做强海洋产业。

自成立以来，累计入驻来自全
国各地的400多个创业团队，成
为第四批全国创业孵化示范基
地。

普陀湾众创码头既是“孵
化器”，也是“蓄能池”，能随时
为共同富裕输送能量。近日实
施的“小岛你好 打造没有围墙
的海岛创业园”行动，就是利用
普陀湾众创码头的示范效应，
通过资源共享共育共建，把创
业服务向海岛、乡村延伸，促进
优秀人才和项目向乡村转移，
从而助推乡村振兴。

有道是，患难见真情。疫
情之下，普陀湾众创码头向全
国创业者抛出橄榄枝，优惠力
度不减，服务举措升级，有望迎
来新一轮人丁兴旺。良禽择木
而栖，假以时日必将释放出创
新创业的强劲动能。

孕育创新创业动能
□小井
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“人防”“技防”双管齐下 严格落实防护责任
我区全面筑牢防溺水安全防线

奋进新征程 建功新时代
贯彻落实省党代会精神

本报讯（记者 吴林峰 通讯员
朱芷菡）“喂，您好，我这边是普陀税
务大厅，您上午打过我们的咨询电
话，没有接通，问一下您是否有咨询
的需求？”近日，区行政服务中心税
务窗口工作人员陈梦园对一名市民
进行电话回访，当天上午，该窗口电
话因呼损原因，而无法受理咨询。
据悉，这是该窗口不久前推出的智
能语音“呼损回访”服务，旨在及时
回复处理相关诉求，进一步提升纳
税人和缴费人办税满意度。

“呼损回访”是针对智能语音接
听过程中的电话呼损问题，特设专

人定期、及时予以回访，做到问题咨
询应回尽回、应答尽答，不遗漏每一
位纳税人。“这项服务上线后，有效
解决了纳税人因排队等候人数过
多，而产生咨询无法受理的问题。”
陈梦园说。

据介绍，自“呼损回访”服务推
出以来，区行政服务中心税务窗口
已回访500余次，有效解决了纳税
人各种问题。下一步，税务窗口将
结合应用过程中的反馈，不断升级
完善智能语音服务，为纳税人提供
更优质、高效、便捷的涉税咨询服
务。

区行政服务中心税务窗口推出“呼损回访”服务

及时回复处理群众诉求

本报讯（记者 陈璐瑶 王梦
倩）省第十五次党代会报告提出，
今后五年要“高水平推进数字化改
革，打造数字变革高地”“以数字化
改革推动社会各领域体系重构、制
度重塑、能力提升，形成引领未来
的新模式新能力”。连日来，省党
代会精神在我区数字化改革领域
干部职工、相关企业中引发热议，
大家认为，报告中提到的相关目
标，为我区全方位纵深推进数字化
改革工作提供了指引。

舟山市正山智能制造科技股
份有限公司一直秉持着标准化、自
动化、数字化、智能化的新发展理
念。该公司总经理林君泓在深入

学习党代会报告后，对报告中频繁
提及的“数字”二字印象深刻。“省
党代会报告中不仅提到要高水平
推进数字化改革，打造数字变革高
地，还提出要深化国家数字经济创
新发展试验区建设，推进规上企业
数字化改造全覆盖，加快建成以

‘产业大脑+未来工厂’为核心的数
字经济系统的目标。”这一切让林
君泓对其所在的未来工厂建设更
加充满信心。

2022年，正山智能制造科技股
份有限公司进入了浙江省经信厅
公布的2022年省级未来工厂试点
企业名单，成为全市唯一上榜企
业，二期项目将广泛应用数字孪
生、人工智能、大数据等，以数据驱
动生产流程再造，实现数字化设
计、智能化生产、数字化管理、绿色

化制造和安全化管控。“我们将以
省党代会精神为指引，加快打造智
能化、绿色化未来工厂，努力在数
字化改革、绿色发展中展现新担
当、新作为，谱写高质量发展的新
篇章。”林君泓说。

省党代会报告中提到的关于
数字化改革的内容，让区委改革办
工作人员李若茗倍受鼓舞，同时也
深感责任之重。她说，省第十五次
党代会报告提出“高水平推进数字
化改革，打造数字化变革高地”的
要求，进一步凸显了省委坚定推进
数字化改革的信心和决心。

“作为基层改革系统的一员，
我们清晰地认识到，数字化改革
是迈向共同富裕和实现现代化的

‘船’与‘桥’，需要始终坚守迎难
而上、永不止步的改革魄力和以民

为本、为民谋福的改革初心。”李若
茗说，今年以来，全区各地各部门
从群众最需要、最迫切的高频事项
入手，迭代升级、启动实施、谋划推
进了一批好用实用管用的数字化
改革重点应用。比如，由区委主要
领导亲自牵头谋划推进的“普渔
乐”“共富方舟”等应用，着眼于破
解渔业产业链衔接不畅、海岛医疗
公共资源不均衡不充分等问题。

“在接下来的工作中，我们将
充分学习并深入贯彻省第十五次
党代会精神，特别是关于数字化改
革工作的相关要求，贯彻落实市
委、区委决策部署，争取下半年的
数字化改革工作在完善‘1612’体
系、打造最佳应用、形成一批理论
制度成果等方面有新的突破。”李
若茗说。

省党代会精神在我区数字化改革领域引发热议

以数字化转型助力高质量发展

本报讯（记者 杨翼荣 王梦
倩）近日，蚂蚁岛的三八垦荒休闲
园项目工程二期项目正在加紧施
工。作为“红动蓝湾?和美海岛”
共同富裕示范带建设的其中一
环，该工程一期项目已完工。二
期工程的主要内容为改造三间仓
库，将其打造为集共同富裕样板
作坊、休闲娱乐业态、文创文化业
态等为一体的综合性商圈。目前
二期工程已完成了总进度的
20%，预计10月底完工。

据悉，“红动蓝湾?和美海岛”
共同富裕示范带建设计划通过3
年实践，将桃花岛的对峙村、塔湾

村、公前村、盐厂村和蚂蚁岛的蚂
蚁岛村、登步岛的大岙村和沙头
村等三岛7个行政村串珠成链，
打造岛链式海岛风景，做大做强
美丽海岛乡村生态功能、生活功
能、经济功能、文化功能和社会功
能，把共同富裕示范带培育成为
最美景观带、产业兴旺带、文化传
承带、城乡融合带。目前，相关工
程建设正加快推进。

除了三八垦荒休闲园项目，
蚂蚁岛还有红色门户入岛景观提
升、文化礼堂红色教育提升、虾皮
精深加工及体验区整治提升等4
个项目列入“红动蓝湾?和美海

岛”共同富裕示范带建设之中。
“我们希望通过这些项目的建设，
提升蚂蚁岛红色旅游的体验性，
完善旅游产品结构，从而加快乡
村产业聚集，增加村集体收入。”
蚂蚁岛管委会相关负责人说。

与蚂蚁岛隔海相望的登步岛
上，同为“红动蓝湾?和美海岛”
项目序列的李家庄民宿村提升项
目也在稳步推进之中。该项目计
划投入1150万元，建设综合服务
中心及周边景观环境设施，收储
20幢闲置农房并改造成民宿，提
升村内道路质量，进而实现游客
数量、就业岗位数量及村民收入

的增加。
区农业农村局相关负责人

介绍，2024年“红动蓝湾?和美
海岛”共同富裕示范带建成后，
将具备年接待游客50万人次以
上的能力，新增2个以上海岛民
宿集聚村，新增乡村经济新业
态就业人员 500余名。农村居
民人均可支配收入有望达到
4.5万元，低收入农户人均可支
配收入达到 2.3万元，城乡居
民收入倍差缩小到 1.5以内。
环境质量、设施建设、综合服
务、特色文化等方面基本达到
3A级旅游景区水平。

我区加快推进“红动蓝湾?和美海岛”共同富裕示范带建设

桃花蚂蚁登步共谱“奔富曲”

近日，普陀环岛客运有
限公司委托打造的“普陀观
云”轮顺利交付，即将投入
沈家门至普陀山至葫芦岛
航线。据悉，该轮为钢铝复
合结构，船舶总吨493吨，
总长47.83米，型宽9米，航
速 大 于 16节 ，载 客 237
人。该船是普陀环岛客运
继“普陀祥云”轮后又一艘
新型豪华观光客船，对于提
升我区水上旅游品质具有
重要意义。

（记 者 胡 晓 通 讯 员
刘宸玮） 效果图效果图

““普陀观云普陀观云””轮交付轮交付

本报讯（通讯员 杨青霞 盛
锡浩 记者 胡晓）近日，六横杜
庄村 35亩闲置土地上，党旗飘
扬，一群身穿红马甲的“农民”
在田里忙着松土种苗。他们是
村里的党员干部及村民代表，
趁着天气晴好在此开展“党员
先锋责任田”主动认领耕种活
动。

据悉，为发挥基层党建在产
业发展中的引领作用，杜庄村
最近创新推行了“党员先锋责
任田”机制，以村党总支下辖的

3个党支部为基础，吸纳75名党
员主动认领“责任田”，通过分
块定位、分片包干、争产评优的
方式，让“闲置地”变成“致富
田”。

“原本这块地大部分是闲置
土地，土地利用率、产出效益低
下，一直是村里的一块心病。”
杜庄村党总支书记郑雷飞介
绍，如今启动“党员先锋责任
田”机制，由党员干部带头、群
众共同参与，让沉睡荒地变成
希望的田野。

“我们这次认领种植的首
选作物是红薯，以‘心香’‘浙
薯 13’等省农科院主导品种红
薯为主，原因是抗性好、易成
活、产量高，适合多种地形栽
种。如果一切顺利，预计 3个
月后产自‘党员先锋责任田’的
红薯便能上市销售。”郑雷飞
说，废弃地翻新种红薯，是村里
推行“党员先锋责任田”机制的
一次尝试，在盘活闲置土地资
源的同时，着力以“红薯经济”
助推村集体经济发展，带动群

众增收致富。“如果产量、销量
理想，我们会考虑在全村范围
内 推 广 ，增 加 村 民 的 增 收 渠
道。”

据了解，近年来，六横大力
推进闲置耕地复耕复垦，并积
极耕种优质农作物，推进农业
品牌建设。截至目前，该镇已
整治闲置土地143亩。下一步，
六横还将依托各村自身优势，
通过“一村一品”建设，让更多
特色农产品走出去，促进农民
增收。

六横杜庄村创新推行“党员先锋责任田”机制促增收

让“闲置地”变成“致富田”

本报讯（记者 王梦倩 通讯员
忻俊豆 林洁）近日，区人大、区政协
党组分别召开会议，传达学习区委
十四届二次全体（扩大）会议精神，
研究部署贯彻落实意见。

区人大常委会党组书记、主任
戴灵芝主持召开区人大常委会党组
扩大会议。会议指出，全区各级人
大要以学为先，多层次开展学习活
动，广泛传达学习区委全会精神，学
深悟透、多思多想。要进一步做好
群众工作、走好群众路线，深入开展
“三服务”活动，构建为民办实事、为
企业解难题、为基层减负担的常态
长效机制，健全民意通达机制，及时
有效回应群众需求。要一刻不待地
奋力超越、一篙不松地逆水行舟、一
往无前地变革创新，切实把“两个先
行”的目标定位转化为勇扛使命、服
务大局的实际行动。要把学习区委
全会精神和省第十五次党代会、市
委八届二次全会精神融入到人大工
作中，进一步理清工作方向，找准发
力点，及时调整方向和步骤，梳理主
要问题、主要矛盾，积极抓紧抓实。
要助力普陀提升经济发展内生动

力，全力求增量、求变量，在现有的
产业发展中找新突破，不断升级，寻
求普陀发展新的增长极。

区政协党组书记、主席夏凯慧
主持召开区政协党组扩大会议。会
议指出，全区政协系统和广大政协
委员要提高政治站位，把学习区委
全会精神和省第十五次党代会、市
委八届二次全会精神结合起来，进
一步增强服务助力现代化新普陀建
设的责任感和自觉性，用好各种渠
道和平台载体，掀起学习贯彻热
潮。要深刻把握区委全会提出的目
标要求、任务举措，发挥人民政协专
门协商机构作用，稳步推进政协协
商与基层协商有效衔接，与基层社
会治理有机融合，助推党政决策部
署落地见效。要充分发挥政协独特
优势，激发政协委员履职意识，积极
助推全区招商引资、项目攻坚等中
心工作落地见效，展现政协新担当
新作为。要继续发扬“争先进位、担
当作为、通力协作”的优良作风，组
织开展好“请你来协商”“民生议事
堂”等履职活动，保质保量完成工作
任务，展现政协干部良好形象。

区人大、区政协党组学习贯彻区委全会精神

服务守初心 实干见行动
戴灵芝夏凯慧参加
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